
 

獨一得救的真理 
主講：TJC  整理：羊圈圈編輯小組 

 

基督徒都有學習真理的心，也因為我們相信聖經的教導，也相信只有這本聖經能

帶我們得救，沒有別條的路。感謝主，我們有這樣的心一起來從聖經當中，學習

獨一得救的真理，因為那是我們合一群的關鍵。 

 

我另外有羊，不是這圈裡的；我必須領他們來，他們也要聽我的聲音，並且要合

成一群，歸一個牧人了。(約十 16)�

 

這節聖經是主耶穌在講祂跟選民之間的關係，祂以「牧人」和「羊」來比喻，而

且只有一群羊、一個牧人。 

「另外有羊」：是本來還不在這圈子裡的羊；但是他是屬耶穌的，所以祂要引他進

來合成一群的關鍵，就是他們「聽主的聲音」。意思是說：要聽神的真理，才能夠

合成一群，歸同一個牧人。 

 

在二十世紀初，基督教界有個普世基督教聯合運動，它的宗旨其實是很好的，因

為全世界這麼多的基督教派，希望大家可以合一群，歸於一個牧人，因為大家都

是信耶穌的。其實它的宗旨很好，也是符合聖經的教導。可是它的方法卻是要各

教派，撇棄自己的教義，把大家不一樣的部分，全部都放掉，只談耶穌的愛，這

大家就都一樣，就可以合一群，歸同一個牧人了。這宗旨雖好，可是若要撇掉到

教義，這又跟聖經不一樣了，因為要合一群的關鍵，是要「聽主的聲音」，也就是

要守神的道理，才能夠合一群。若是撇掉得救的道理，只講耶穌愛你，那就跟這

節聖經的精神是完全不一樣了。綜觀整個世界的基督派，大家都是拿同一本聖

經；但各自解讀都不一樣，照理說是不該如此的。 

 

凡稱呼我「主啊！主啊！」的人不能都進天國；惟獨遵行我天父旨意的人才能進

去。當那日必有許多人對我說：「主啊！主啊！我們不是奉祢的名傳道，奉祢的名

趕鬼，奉祢的名行許多異能嗎？」我就明明的告訴他們說：「我從來不認識你們，

你們這些作惡的人，離開我去吧！」(太七 21-23)�

 

這節聖經是對所有信耶穌的人很大的提醒，我也常把這段聖經放在心中，深怕自

己就是那主不認識的人。21 節說： 不是稱呼主啊！主啊的人都能進天國。表示

這些人是相信耶穌的，所以他們才會稱呼耶穌是主，甚至他們還是愛耶穌的，所

以才會奉主的名去傳道、趕鬼，甚至行異能，有這種屬靈的體驗。可是神卻說：

不認識他們，因為他們沒有遵從天父的旨意。 

饗宴：信仰 
獨一真教會（三） 



 

今天我們有時也會說：「我只要信耶穌就好了。」 

我們看到：這些人不但信耶穌、愛耶穌，卻不能都進天國，那我們的信仰到最後

不就是要進天國嗎？這不是我們最終極的目標嗎？ 

所以遵行天父的旨意，就變成今日信主的人，很重要的課題。 

 

那「天父的旨意」是在哪裡？就在這本聖經當中。表示這本聖經、天父的旨意是

有標準在的，當我所認為天父的旨意，和你所認為的天父的旨意是不一樣時，若

你比較符合天父的旨意，我的比較不符合，那我就沒有辦法得救。所以天父的旨

意是一定有個標準的，也一定只有一種得救的真理，讓我們去追求。若我們相信

「獨一真神」，這不是驕傲的問題，因為這是神自己說的。若你也相信「教會的獨

一性」，這都是白紙黑字寫在聖經當中的。那我們今天就要來看：教會有沒有真

假？當然這是個很嚴肅的話題，如果每一個教派都說自己真的，其他都是假的，

那這樣有失標準，所以我們要全部回到聖經當中去看，到底聖經中所認為的「真

的」教會，和「假的」教會如何區別？就是看他們傳的道理。 

 

只有一種得救的真理 

 

耶穌對他們說：「這就是我從前與你們同在之時所告訴你們的話說：『摩西的律

法、先知的書，和詩篇上所記的，凡指著我的話都必須應驗。』」於是耶穌開他們

的心竅，使他們能明白聖經，(路廿四 44-45)�

 

主耶穌對門徒提到了：摩西的律法、先知的書，和詩篇上所記的。這三個就是所

謂舊約聖經的組成，所以耶穌是認證舊約的存在，祂也強調了舊約聖經。因為有

些教派對舊約不認可，所以有些人不看舊約，只看新約。可是在這裡主耶穌認證

了舊約，所以今天得救的真理，新舊約都是一樣的，是一致的只有「一」，獨一得

救的真理，舊約是耶穌認可的。主耶穌在升天之後，要門徒在耶路撒冷等候應許

的聖靈來，聖靈一來就建立了當時使徒的教會，那當時的使徒教會他們所相信的

真理是什麼呢？ 

 

都恆心遵守使徒的教訓，彼此交接，擘餅，祈禱。(徒二 42)�

 

在聖靈降臨之後，受洗了三千人，建立了當時的使徒教會， 

這些使徒教會遵守的道理是什麼呢？ 

就是「遵守使徒的教訓」。 

 

 



 

也就是說：當時的使徒教會建立之後，使徒所講的都是「真理」，因為這些使徒都

跟從過耶穌，耶穌教導過他們許多的道理。耶穌也說過：「有些道理你們現在無法

明白，只等真理的聖靈來了，祂要引導你們進入一切的真理。」這些都是主耶穌

說過的話。因為這些使徒他們跟隨過耶穌，現在又得到了聖靈，所以耶穌的道

理，就在他們的腦海裡。由於使徒教會建立，當時還沒有新約聖經，所以當時使

徒講的話就是真理。使徒教會全部都遵守使徒的教訓，並且在福音書當中，我們

可以看到耶穌也認同使徒的道理。 

 

又對門徒說：「聽從你們的就是聽從我；棄絕你們的就是棄絕我；棄絕我的就是棄

絕那差我來的。」(路十 16)�

 

我們看到：耶穌祂認可使徒的教訓，因為「聽他們的，就是聽耶穌的」。 

所以耶穌講的話，和使徒講的話是一樣的，使徒講的話就是耶穌的話。 

 

你們要記念我從前對你們所說的話：「僕人不能大於主人。」他們若逼迫了我，也

要逼迫你們；若遵守了我的話，也要遵守你們的話。(約十五 20)�

 

在這裡我們看到：主耶穌再一次認可使徒所說的話。最後一句主耶穌說：若遵守

了我的話，也要遵守你們的話。所以，耶穌是認定使徒講的道理，那他們的話就

是真理，當時只有一個「真理」，就是「使徒的教訓」。所以全部使徒的教會，就

是遵守使徒的教訓，因為只有一種道理能得救。 

 

但無論是我們，是天上來的使者，若傳福音給你們，與我們所傳給你們的不同，

他就應當被咒詛。(加一 8)�

 

這是保羅寫信給加拉太教會的書信。保羅說：無論是我們，是天上來的使者，若

傳福音給你們，與我們所傳給你們的不同，他就應當被咒詛。所以當時的福音是

指著使徒的教訓。因為只有一種道理才能得救、因為保羅有說過：他的道理是神

啟示來的。 

 

因為我不是從人領受的，也不是人教導我的，乃是從耶穌基督啟示來的。�

(加一 12)�

 

保羅的道理是耶穌基督直接啟示他的，所以保羅說：他是使徒當中最小的。 

因此，他的福音就是「使徒的教訓」，因為當時只有一種。所以他才會說：即使有

別人在傳福音、傳耶穌；但是和我們（使徒）傳的不一樣，那他要受咒詛。 



 

由此可知，當時只有一種福音，那他們為什麼會受咒詛？因為這與「得救」有

關，雖然他們也是在傳福音，可是傳的和使徒的道理不一樣，這會影響一個人的

得救，這是很嚴重的，所以要受咒詛。 

 

因此，今天我們所說的異端，是異於誰？異端是異於使徒的教訓，這就叫「異

端」，這也是聖經上使徒自己講的：若傳福音給你們，與我們所傳給你們的不同，

他就應當被咒詛。(加一 8)在哥林多後書也說：有人也在傳耶穌；但卻是另外一位

耶穌。因為道理不一樣，跟使徒的教訓不一樣。 

 

在線上的各位朋友，我們彼此勉勵，今天一個奉主名要傳達聖經真理的人，他一

定要傳使徒的教訓，因為超越使徒的教訓，對使徒而言，那叫做異端。因此，我

們要傳福音，一定要跟使徒傳的一樣，就是這本聖經，新約就是使徒的教訓。依

照使徒教會的進展，後來有不同的道理出來，把使徒的教訓越來越規模化、系統

化。 

 

你從我聽的那純正話語的規模，要用在基督耶穌裡的信心和愛心，常常守著。從

前所交託你的善道，你要靠著那住在我們裡面的聖靈牢牢的守著。�

(提後一 13-14)�

 

提摩太後書是保羅很後期的書信，在這時候保羅寫信勉勵年輕的傳道人提摩太

說：「要守住純正話語的規模。」所以當時的道理已經有個規模在了。比如說：人

要怎麼得救？要如何洗禮、得聖靈等，都有個規模在了。所以那就是：純正話語

的規模。 

 

為什麼要加上「純正」這兩個字，表示有不純的道理跑出來，所以才要說「純正

話語的規模」。就好像賣太陽餅的，若只有一家，就不用叫正宗太陽餅，就是因為

有別家出來了所以才要加上「正宗」太陽餅來做區別。因為當時有不同的道理跑

出來了，所以他才說：要把純正話語的規模系統化，人要怎麼得救？怎麼解釋？

都不能超過這個規模，甚至要牢牢守著。這表示說當時只有一種道理，就是使徒

的教訓，使徒的教訓已具有規模在了，不能超過。 

 

親愛的弟兄啊！我想盡心寫信給你們，論我們同得救恩的時候，就不得不寫信勸

你們，要為從前一次交付聖徒的真道竭力的爭辯。(猶一 3)�

 

 

 



 

這裡告訴我們：要為從前一次交付聖徒的真道竭力的爭辯。這表示使徒教訓規模

化，這真道是一次交付的，也就是說在使徒時代那時就一次定好了、不會再變

了，所有得救的道理都是照著走，因為有一個規模在。所以得救的道理只有一

種，就是「使徒的教訓」。 

 

我們回想在自己敬拜的團體裡，是否有遵守使徒的教訓呢？綜觀現在整個基督教

派，對這一本聖經各自解讀，有不同的解釋與看法，這就與使徒所傳的信息不一

樣了，因為只有一種得救的真理。正因為有很多的解釋，到後期有很多的道理跑

出來了，所以保羅才說：要牢牢的守住，因為有道理的規模在。 

 

今日真耶穌教會的傳道人，也要自我勉勵。只要是傳達這本聖經的人，所傳的道

理都應與使徒所傳的一樣，因為只有一種道理能得救。要怎麼確認使徒所傳的道

理，是唯一的真理呢？就要有「聖靈」來驗證這件事情。 

 

無知的加拉太人哪！耶穌基督釘十字架，已經活畫在你們眼前，誰又迷惑了你們

呢？我只要問你們這一件：你們受了聖靈，是因行律法呢？是因聽信福音呢？(加

三 1-2)�

 

若我們知道加拉太的背景，是因為當時有人在傳不一樣的道理，所以在一章第 8

節才說：若傳福音給你們，與我們所傳給你們的不同，他就應當被咒詛。�

(加一 8)�

�

所以，那個「福音」是專有名詞，只有一種福音，正因為有人在加拉太教會傳不

同的福音，說：「你們要受割禮才能得救。」這道理已經與使徒所傳的道理不一

樣，可是居然有人信了。因此保羅很生氣的責備加拉太教會的信徒，說：「到底是

誰迷惑了你們？」保羅要他們回想得聖靈，是因為行律法，還是聽信福音？對加

拉太的信徒而言，他們很清楚是因為聽信福音才受聖靈。 

 

我們知道這福音是「一」、是專有名詞，只有一種福音，所以他們聽信了這唯一得

救的福音，根據聖經要迫切的祈求、禱告，神才會賜他聖靈。所以聖靈是應證你

所聽到的真理、福音。因此，到了使徒教會後期時，使徒要判斷別人是不是得聖

靈，也是以真理、以使徒的教訓來判斷。 

 

親愛的弟兄啊！一切的靈，你們不可都信，總要試驗那些靈是出於神的不是，因

為世上有許多假先知已經出來了。(約壹四 1)�

 



 

到使徒末期的時候，使徒約翰很感慨的說：真的要很小心，總要試驗那些靈是不

是出於神。看！在使徒時代建立的時候，只有一種靈――應許的聖靈。可是後來卻

出現了不一樣的道理，所以有別的靈，看起來很像聖靈，所以才要試驗它是不是

出於神？要怎麼試驗呢？ 

 

凡靈認耶穌基督是成了肉身來的，就是出於神的；從此你們可以認出神的靈來。

(約壹四 2)�

 

1、凡靈認耶穌基督是成了肉身來的。 

這個靈必須要認，耶穌基督是道成肉身來的，因為當時有這個諾斯底主義。 

 

2、他們是屬世界的，所以論世界的事，世人也聽從他們。(約壹四 5) 

這個靈，論的是屬世界上的事，比如在世界上有車、有房，過很好的生活，這都

不是出於神的。 

 

3、認出真理的靈和謬妄的靈來 

這是關鍵，要如何判斷聖靈呢？ 

�

我們是屬神的，認識神的就聽從我們；不屬神的就不聽從我們。從此我們可以認

出真理的靈和謬妄的靈來。(約壹四 6)�

 

「我們是屬神的，認識神的就聽從我們」，這「我們」是誰呢？各教派都會說這

「我們」是我們自己，這有失標準，其實這「我們」是指使徒的教訓。若這靈不

認、不相信使徒的教訓，那就不是出於神的靈，聖經說這是：謬妄的靈。所以聖

靈是來驗證所傳的真理，是不是使徒的教訓。 

 

因此，我們當彼此勉勵，因為只有獨一得救的真理。我們要思考：我們所相信

的，是不是真的有遵守使徒的教訓？甚至我們要思考：可能也有人告訴我有聖

靈，若我們不相信使徒的教訓，那我們要思考我得到的是不是聖靈？若是得到聖

靈，祂會引導我們進入獨一得救的真理、使徒的教訓。我們一直在談使徒的教

訓，那我們從聖經當中提出一些使徒的教訓來檢驗一下，我們是不是真的有遵守

使徒的教訓、惟一得救的真理？ 

 

上回提到要成為教會的原則，就是要經過受洗，才會成為教會，那是被耶穌的寶

血所買回來的一群人，可是現在各教會對洗禮卻持著不同的觀點，那就要看我們

傳的是否和使徒傳的一樣？ 



 

第一、洗禮 

在洗禮的時候，使徒是「奉主耶穌聖名」來洗禮。 

 

彼得說：「你們各人要悔改，奉耶穌基督的名」受洗，叫你們的罪得赦，就必領受

所賜的聖靈。」(徒二 38)�

 

這裡是使徒彼得說要：「奉耶穌基督的名受洗。可是我們聽到其他教會的說法，他

們引用了馬太福音廿八章 19 節：所以，你們要去，使萬民作我的門徒，奉父、

子、聖靈的名給他們施洗。那為什麼彼得要這麼大膽的改變主耶穌說的話呢？耶

穌不是說要「奉父、子、聖靈的名」來施洗啊？為什麼這樣？但、我們相信聖經

不會衝突的。 

 

因為在使徒行傳第二章時，聖靈降臨了。 

耶穌告訴他們，要在耶路撒冷等候所應許的聖靈，他們在禱告時，真的應許的聖

靈降臨了，那時他們舌頭如火焰顯現出來，他們都被聖靈充滿，說出方言來。 

耶穌在約十六章 12-13 節說：我還有好些事要告訴你們；但你們現在擔當不了

（或作：不能領會）。只等真理的聖靈來了，祂要引導你們明白（原文作進入）一

切的真理；因為祂不是憑自己說的，乃是把祂所聽見的都說出來，並要把將來的

事告訴你們。�

 

他也在約翰福音十四章 26 節說：「要叫你們想起我對你們所說的一切話。」 

但保惠師，就是父因我的名所要差來的聖靈，祂要將一切的事指教你們，並且要

叫你們想起我對你們所說的一切話。�

 

所以在使徒行傳第二章時，聖靈來了，使徒就想起耶穌的話，他們明白了什麼叫

做「奉父子聖靈的名」施洗，因為父子聖靈的名叫做「耶穌」。因為這個字原文是

「單數」，所以是只有「一個名」。因此他們大膽的「奉耶穌基督的名」來施洗，

所以我們從使徒行傳看下來，使徒在為人施洗時，從來沒有奉父子聖靈的名來施

洗，他們全部都是「奉耶穌基督的名」來施洗，所以，他們都恆心遵守使徒的教

訓。(使二 42 上) 並不是耶穌的教訓不對，而是耶穌認定使徒的教訓，當時的使

徒教會建立了，使徒他們所傳、所講的都是真理。因此整個使徒教會就是遵守使

徒的教訓，那使徒的教訓是「奉主耶穌的名」來施洗。 

 

 

 

 



 

第二、施洗的方式 

因為施洗的方式與得救有關，所以特別提出來，那應該要怎麼施洗呢？ 

 

全身入水 

於是吩咐車站住，腓利和太監二人同下水裡去，腓利就給他施洗。從水裡上來，

主的靈把腓利提了去，太監也不再見他了，就歡歡喜喜的走路。�

(徒八 38-39)�

 

腓利幫埃提阿伯的太監施洗，他們兩人「同下水裡」，又一同「從水裡上來」；就

像耶穌接受施洗約翰的施洗時，祂做了示範，祂也是從水裡上來。所以，使徒的

教訓是：洗禮時要全身入水。 

 

方才提到使徒的教訓，本來只有一種道理，叫做「使徒的教訓」。為什麼後來會演

變到，全世界有這麼多不同的解釋呢？有一件事是我們要一起來思考的，甚至我

們要有信心的來查考。因為使徒教會過後，道理被傳偏了，為什麼這麼說呢？因

為從歷史文獻中，我們看到了幾件事情，其實在使徒教會後期，很多的異端都跑

出來了，很難防，甚至到最後沒落了，我們怎麼敢說是沒落呢？有人說：基督教

不是被設立為國教了嗎？很多人都變成基督徒了。 

 

可是道理傳偏了、信錯了道理，也是不能進神的國的，尤其是得救的道理。歷史

上，在使徒過後有一個「十二使徒遺訓」，那不是十二使徒寫的，而是有人匿名來

寫的。在十二使徒遺訓的第七章，對洗禮道理的妥協，內容提到：若是沒有在流

動的活水裡，用別的水施洗也可以。又說：如果沒有冷水，用熱水也可以；如果

沒有涼水或其他的水，你也可以點三次的水在頭上，就可以。這就是洗禮道理的

妥協，真理偏離了唯一得救使徒的教訓，因為聖靈是應證真理，如果得救的真理

沒有了，聖靈也會跟著沒有，應許的聖靈就不會降下來，為什麼我們敢說「聖靈

停降」呢？ 

 

使徒之後約 156年的時候，有一個叫做孟他努主義，孟他努主義是怎麼樣呢？ 

他宣布他得到了應許的聖靈了。從使徒後期到孟他努主義這段期間，幾乎沒有看

到：有得聖靈、說方言的這個文獻。那麼在 156年的時候，他說他得到了，所以

他要恢復得聖靈的情形。這代表了什麼意思？表示在這中間、這段時間聖靈沒有

了，所以他才說要恢復得聖靈的情形。可是他們傳的道理，又跟使徒傳的教訓不

一樣，所以從聖經來看，那也不是應許的聖靈，而是其他的靈。 

 

 



 

看到真理妥協，應許的聖靈沒了、教會墮落了，在使徒時代教會之後就墮落了。

甚至到了之後約 300 多年的時候，亞他那修信經就已經訂好了，他們把所謂三位

一體的概念放在信經當中，最後一條說：若不相信此信條者，將永遠沉淪無法得

救，這是亞他那修信經第 44 條。 

 

我們都知道在使徒的教訓中，他們不是用三位一體來解釋神的，對使徒而言，他

們毫無障礙的承認、相信「耶穌就是神」。所以我們可以看到這道理，和使徒教會

過後的道理，已經和使徒所傳的偏離了。因為只有一種得救的道理，可是因為偏

離了，所以大家就各自解釋，情形就越來越嚴重。一直到 1517年馬丁路德起來

改教，因為當時已偏離了聖經了，所以他高舉回歸聖經，我們也佩服他的勇氣，

為主的心；但是他並未完全回歸到使徒的教訓。所以使徒的教訓就一直偏離，直

到現在。 

 

這對我們基督徒的信仰可是很大的沖擊，因此，我們要思考我們相信的道理，是

不是使徒的教訓？因為只有一種讓我們得救的真理，也盼望所有傳講這本聖經的

人，讓正在尋找、渴慕真理的人，一定要找到傳使徒教訓的真教會。所以真教會

的真假，要怎麼分辨？就是那個教會是否真正的傳使徒的教訓。我們相信沒有人

會說使徒教會是假的，都是以使徒教會為標準，跟她不一樣的才叫做假的。今天

我們要一起成為傳使徒教訓的獨一真教會，求主幫助我們，開啟我們的心，能夠

明白真理。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⽺圈圈隨⾏網© 


